

15 Mayo 1911

10

Cta. numero

OFICINAS Y TALLERES
Calle Tarapacá - 1229 - Correo Casilla 523

El trabajador tiene un enemigo formidable que le destruye todos los beneficios y avances que puedan condicionar su evolución. Ese enemigo es el alcohol.

Separarse del alcohol, es cortar las cadenas que lo amarran al yugo del vicio.

Trabajando se saldrá del alcohol.

"EL GRITO POPULAR"

IQUEQUE, MAYO 15 DE 1911

Impotentes ante la indiferencia

De hoy en adelante, **EL GRITO POPULAR**, aparecerá tres veces por semana, es decir: Lunes, Jueves y Sábado y en el formato más pequeño con que nos presentamos hoy.

¿Cuáles son las causas de esta medida? Ellas son fáciles de comprender para todos aquellos que conocen de cerca el desenvolvimiento de una publicación destinada a servir a los trabajadores. La alta de protección.

La circulación que ha alcanzado el diario en los días que lleva su vida nos demuestra claramente que no puede costear sus gastos en formato grande y diariamente. Entre la pampa y Pisagua, circulan 800 ejemplares, los cuales no son fijos aun. Día por día los lectores nos están pidiendo disminuir el precio.

En Iquique la circulación no alcanza a 300 ejemplares. La venta que produce este tiraje no puede sostener la publicación diariamente. En cambio creemos que un periódico encontrará más acogida si la principal razón de que el precio de la suscripción es más bajo, por lo tanto más al alcance de todos las fortunas.

Algunos compañeros han alegado que la miseria ruinosa por la que atraviesa actualmente la clase trabajadora de Tarapacá habrá de una causa poderosa para que **EL GRITO POPULAR** no encontrara acogida necesaria para sostenerlo. Pero esta razón no impide que los trabajadores pudieran ayudar con 60 centavos semanales, así el momento en que todos nosotros venimos diariamente los cañones, tabernas, fondas y otros centros de pernición llenos de trabajadores que dan al viejo lo que merecen al su propio mejoramiento. No es la miseria la que detiene elogreso de **"El Grito Popular"**. La indiferencia de los trabajadores. Esta es la principal causa: la indiferencia.

Acostumbrados los trabajadores a la tiranía y la opresión, han a no sentir la necesidad de separarse. Como en esa indiferencia, la sufren los demás trabajadores, los que anhelan cortar las cadenas que los esclavizan y romper los yugos que abaten su freno. Deben contribuir junto a nosotros para que **"El Grito Popular"** vive para los que quieran charlar.

Seguiremos luchando, pues, como siempre, con empeño y con grandes esperanzas, de que sonará la hora en que todos los trabajadores despertarán a una nueva vida.

La publicación de **EL GRITO POPULAR**, tres veces por semana, tiene como vivir, siempre que la suscripción hasta hoy no se ha cumplido, continuarán sirviéndonos como corresponde pagado de acuerdo con el de la suscripción actual. Seguimos, pues, a los trabajadores de nuestra hoja.

Los enemigos del pueblo que en esta región son muchos, podrán alegrarse al reconocer una vez más, el poco espíritu de lucha de los trabajadores, pero estos, sin duda, lo eran más. Hasta vencer la indiferencia del mayor número.

Al reducirnos nuestro formato, el material de lectura no disminuirá, al contrario, será aumentado. La reducción del formato lo haremos suprimiendo avisos que no tienen objeto de aparecer y con ello podremos usar un papel más pequeño que nos produce buena economía.

Sigamos, adelante, pues, sin que el desaliento nos tome ni siquiera un instante.

La Redacción

Trabajadores

Habéis pensado en lo que debéis hacer en primer lugar.

—En primer lugar debéis leer **EL GRITO POPULAR**.

—En segundo lugar debéis acudir a las filas del Partido Demócrata...

—En tercer lugar debéis organizar, de acuerdo con otros compañeros de vuestra oficina, la sociedad gremial de trabajadores. Si son para trabajadores reuniones, háganlas gratuitas en Tarapacá, 1229.

Haciendo fuerte al partido demócrata, contribuiremos a garantizar el respeto a las pocas libertades que existen.

Haciendo poderosas las sociedades de resistencia temporales para conquistar nuestro bienestar económico.

Organizad, obreros, Luchad, trabajadores.

A la obra, pues.

Que no se vea que solo incapaces da ser poderosos.

Dr. Juan Marquez
MÉDICO-CIRUJANO

Pozo Almonte
Recibido en la Universidad de Jénova, (Italia) y en la Universidad de Chile.

Especialista en las enfermedades de los niños.

Dr. Salas H.
Alto San Antonio.

Dr. I. Urzúa
Médico cirujano
Negocios, Consultas de 14 a 14 P.M.

Nos agradecer que se haga proposito

LA MEJOR BIOCOLETA

DE VENTA:

Almacen "La